

平成30年9月18日

関係各位
都海研会員各位
在外教育施設派遣を希望する皆さま

東京都海外子女教育・グローバル教育研究会
会長 関 修 一
(府中市立府中第一小学校統括校長)

平成30年度 第2回 在外教育施設帰国報告会のご案内

仲秋のころ、皆さまには益々ご健勝にてご活躍のことと存じます。平素より本会にご理解を頂きまして誠にありがとうございます。

本研究会では、在外教育施設派遣経験者・今後の派遣希望者・国際理解教育実践者を中心に、グローバル教育・海外子女教育・外国人児童生徒教育の研究活動を行っています。

さて、本年も例年のように、「在外教育施設帰国報告会」を下記の要領で開催いたします。帰国された皆さまが経験した新鮮な海外教育事情、また国内教育への還元の実際等を発表していただくとともに、意見交流を通じて、在外教育施設派遣希望教員や今後国際理解教育を実践していこうとする皆さまの研修の場と考えています。つきましては校務ご多忙の折、恐縮には存じますが、是非ご参会下さいますようお願い申し上げます。

言 己

1. 日 時 平成30年10月12日(金) 午後6時30分～午後8時30分
2. 場 所 広尾学園中学高等学校 1階ランチルーム
東京メトロ日比谷線 広尾駅3番出口下車すぐ
(東京都港区南麻布5-1-14 TEL03-3444-7272)
3. 内 容

- (1) 帰国報告 ※発表の概要は裏面をご覧ください。
- | | | |
|-----------|-----------|---------|
| バンドン日本人学校 | 葛飾区立半田小学校 | 国本 順子先生 |
| パリ日本人学校 | 町田市立忠生小学校 | 師尾 勇生先生 |

- (2) 質疑応答

※参加される方は当日直接会場へお越しください。事前連絡は必要ありません。
また、施設管理費及び資料代として、当日500円を集めさせていただきます。
(既に今年度の年会費を納めていただいている会員の方からは徴収いたしません。)

※帰国報告会終了後、広尾駅近くで懇親会を予定しています。ご都合がつく方は是非ご参加ください。準備の都合上、懇親会への参加を希望される方は、10月3日(水)までに、事務局のE-mailでその旨をご連絡ください。参加費等詳細は、最終確認した上でお知らせします。

事務局

狛江市立狛江第四中学校 主任教諭 佐藤康夫(事務局長)
〒201-0002 狛江市東野川4-1-1
E-mail=tokaikenjimukyoku@yahoo.co.jp FAX=03-5497-7364

バンドン日本人学校

国本 順子

インドネシアは、東西約 4,800 km、南北約 1,000 kmに広がる世界最大の群島国家で、面積は日本の約 5 倍です。熱帯性海洋気候に属していて、季節は雨季と乾季に分かれています。世界最大のイスラム教徒を有する国であり、イスラム教徒のお祈りを知らせる「アザーン」が毎日早朝から響き渡っています。

バンドン市の中心部は標高 700m程度で、バンドン日本人学校のある場所は標高 840mです。一年中、朝晩は 18 度前後、最高気温は 28 度前後であり、とても過ごしやすいです。学校にはエアコンがなく、長袖を着用している子もいます。バンドン日本人学校は、小・中学生合わせて 15 名前後、教員は 8 名の小さな学校です。

バンドン日本人学校やインドネシアの様子を報告させていただきます。

パリ日本人学校

師尾 勇生

2018 年は、日本とフランスの友好関係 160 周年の年です。それを記念してフランスでは「ジャポニズム 2018」という過去最大の日本文化の祭典が行われている最中です。私がパリ日本人学校に赴任した 2015 年からの 3 年間、かけがえのない経験をしてきました。①同時多発テロへの対応 ②数々の教育実践 ③フランス補習校教育事情 ④UNESCO 教育担当者との会議 ⑤フランス人って変？日本人って変？教育観の変化 ⑥フランスで出会った魅力的な人 ⑦Life as work in France and Japan. 以上の内容を軸に時間の許す限り報告します。



☆東京メトロ日比谷線『広尾駅』下車 4 番出口すぐ

☆都営バス【品 97】品川駅前—新宿駅西口または【黒 77】目黒駅前—千駄ヶ谷駅前に乗車し、日赤医療センター下・広尾学園前下車すぐ。